

Beschluss

18. Juli 2023

1 von 2

**Gefahrlose Überquerung für Fahrradfahrerinnen und Fahrradfahrer im Bereich Frankfurter Straße/Usbeckstraße/Knorrstraße**

Herr Dr. Pfeiffer begründet den Antrag. Das Überqueren der Frankfurter Straße aus dem Quartier zwischen Korbacher Straße und Leuschnerstraße aus der Usbeckstraße heraus und hinein erfordert von Radfahrenden schon immer eine sehr hohe Aufmerksamkeit – insbesondere während der Hauptverkehrszeiten. Durch die Einbahnstraßenregelung auf der A49 hat der Verkehr auf der Frankfurter Straße noch einmal erheblich zugenommen, und dies nicht nur während der Hauptverkehrszeit. In der Hauptverkehrszeit ist es als Radfahrende fast nicht mehr möglich, die Frankfurter Straße an dieser Stelle aus dem Quartier heraus oder hinein zu überqueren. Viele Radfahrende nutzen verständlicherweise daher bereits die Fußgängerampel, um sicher aus dem Quartier heraus über die Frankfurter Straße zu kommen. Es bedeutet für Radfahrende eine erhebliche Erhöhung ihrer Sicherheit, wenn rechts, vor der Einmündung der Usbeckstraße in die Frankfurter Straße eine Anforderungstaste installiert wird. Gleichzeitig können so Konflikte mit dem Fußverkehr vermieden werden, der gleichzeitig die Ampel nutzt – zumal Radfahrende bislang offiziell nicht auf dem Gehweg fahren dürfen.

Das gleiche Problem besteht in die umgekehrte Richtung in das Quartier hinein. Jedoch bietet sich hier auf den ersten Blick keine entsprechende Maßnahme an. Deshalb ist zu prüfen, welche Möglichkeiten der gefahrlosen Querung der Frankfurter Straße es für Radfahrende hier gibt.

Angesichts der anhaltend hohen Verkehrsbelastung während der Sanierung der A49/Südtangente sollen zudem die Situation der schwächsten Verkehrsteilnehmer in diesem Bereich in der September-Sitzung des Ortsbeirats thematisiert und Überlegungen angestellt werden, welche Maßnahmen für deren Sicherheit noch in Angriff genommen werden müssen.

Beschluss:

Das Straßenverkehrs- und Tiefbauamt der Stadt Kassel wird aufgefordert, an der Einmündung der Usbeckstraße in die Frankfurter Straße eine Anforderungstaste für Fahrradfahrer für die Fußgängerampel in diesem Bereich zu installieren. Als Vorbild kann hier die Anforderungstaste im Kreuzungsbereich Kohlenstraße/Friedenstraße gesehen werden. Des Weiteren wird das Straßenverkehrs- und Tiefbauamt gebeten zu prüfen, wie sichergestellt werden kann, dass Fahrradfahrerinnen und Fahrradfahrer die Frankfurter Straße aus der Knorrstraße heraus in die Usbeckstraße hinein gefahrlos überqueren können.

**Abstimmungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltung(en)**

2 von 2

Harald Böttger  
Ortsvorsteher

Michael Schwab  
Schriftführer